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ATA N. º12/2022 

Aos vinte e três dias do mês de maio de dois mil e vinte e dois, nesta Vila de Nazaré, realizou-se a 

reunião ordinária da Câmara Municipal, no auditório da Junta de Freguesia da Nazaré, sob a 

presidência do Senhor Walter Manuel Cavaleiro Chicharro, Presidente da Câmara, estando 

presentes os Senhores Vereadores, Maria de Fátima Soares Lourenço Duarte, Manuel António 

Águeda Sequeira, Regina Margarida Amada Piedade Matos, João Paulo Quinzico Delgado, 

Paulo Jorge Santos Reis e Orlando Jorge Eustáquio Rodrigues. ----------------------------------------- 

A Reunião foi secretariada pela Técnica Superior Ana Paula de Sousa Veloso. ----------------------           

Pelas dez horas e dez minutos, o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. --------------------- 

PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA 

Órgão Executivo Municipal prestou esclarecimentos com relevância autárquica.: ------------------- 

O Senhor Presidente, declarou aberta a reunião de Câmara do dia 23.05.2022 e prestou ao 

Órgão Executivo Municipal os seguintes esclarecimentos com relevância autárquica: -------------- 

- Cumprimentou todos que estavam presentes, em videoconferência, transmitida por livestream 

através da plataforma “Facebook”, começando por dar notas iniciais: -------------------------------- 

- Deu uma nota inicial de que na passada semana, esteve com o serviço de contabilidade, 

reunidos com a comissão executiva do FAM, onde foi abordado uma série de matérias 

relacionadas com o contrato, aquilo que é a expetativa do que se pode contar com a revisão dos 

termos do contrato, a taxa de juro. Que, já sabem que na sequência daquilo que tem sido feito 

com outros contratos FAM, em particular em estrutura de dívida, é muito parecido com o da 

Nazaré, o de Portimão, em que a possibilidade de reduzir a taxa de juro é relevante. Que, foram 

abordados os constrangimentos que têm sido, uma realidade contabilística, por força do aumento 

de um conjunto de custos da Câmara Municipal, em particular com a energia, e nesse sentido foi 

sugerido o contacto com o Governo e com as várias entidades e assim se fez para alertar para 



essas matérias. Que, também se abordou matérias do ponto de vista da gestão financeira do 

Município, no âmbito dos atuais termos do contrato e o que se poderá vir a fazer até ao final do 

ano. Que, esteve também presente nessa reunião, o revisor de contas do Município, para se puder 

resolver a diferença existente em caixa, e que se possa trazer a reunião de Câmara uma proposta 

para essa alteração.  -------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Que, amanhã, dia 24.05, haverá uma cerimónia no forte S. Miguel Arcanjo, cerca das 12:00h 

onde se fará o anúncio de mais um record mundial obtido na praia do Norte – Guiness Book of 

Records – em que mais uma vez a praia do Norte marca o Surf Mundial e por isso o reforço que a 

praia do Norte tem.  --------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Usou da palavra o Senhor Vice-Presidente para dar algumas informações, no que diz respeito a 

êxitos nazarenos na área do desporto/Formação – Andebol, Seleção Leiria: no dia 11.05 Sub-14 - 

masculinos, João Pescadinha, Martim Silveira, Duarte Florência e Rodrigo Estrelinha; dia 23.05 

em Sub-15 – femininos, Margarida Cebola e Matilde Pombinha; no dia 21 e 22.05 Sub-16 

masculinos, Gil Azeitona e Eduardo Florêncio Estiveram presentes o selecionador Rui Medeiros e 

o Coordenador técnico do Distrito Nuno Florência, contando com o apoio da Câmara. ------------- 

- Que do cartaz de festival Jazz, começam a fazer parte grupos constituídos por nazarenos e que 

na edição 25ª.  se contou com a presença do quarteto de André Murraças. ---------------------------- 

- Quis dar os parabéns, ao Stephen Eustáquio, pela vitória de campeão nacional do Futebol 

Clube do Porto 2022. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Que amanhã, dia 24.05, será o dia em que José Soares completará 100 anos de vida, e a 

Biblioteca Municipal prestará uma homenagem, ao autor de várias obras dedicadas à sua terra, e 

pelas batalhas que travou em prol da comunidade nazarena, na preservação da sua identidade, 

da sua cultura. Que, o nome de José Soares passará, a estar ligado à Biblioteca Municipal e que 

esta terá o seu nome, com inauguração às 17:00H. -------------------------------------------------------- 
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- Usou da palavra o Senhor Presidente, para dizer que ele e o Vice-Presidente, estiveram no 

passado dia 03.05 em visita ao Museu, com a Diretora Geral da Cultura do Centro, para fazer um 

levantamento do estado do mesmo, para oficiar o Governo sobre o que é a necessidade de obra 

naquele edifício. Que, receberam a boa notícia, de que estará inscrito em orçamento a obra desse 

imóvel, e que aguardam que a breve prazo seja real, e acrescentou que, se está em fase de 

finalização do ofício a enviar ao Governo para alertar do estado em que está atualmente o 

Museu. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Usou da palavra a Senhora Vereadora Regina Piedade, para prestar algumas informações: ---- 

- 16.05 houve a realização na Biblioteca da Nazaré uma sessão preparatória para o curso de 

Português da língua de acolhimento para os 19 deslocados da Ucrânia, pela Firma For-Mar e 

com o apoio do interlocutor. Que, a formação começará hoje 23.05 e será realizada numa das 

salas afetas à Universidade Sénior da Nazaré na antiga escola primária do Bairro dos 

Pescadores. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Reforçou a informação que o “Balcão pela Ucrânia Construindo Pontes de Humanidade” do 

Gabinete da Ação Social, desde a sua abertura tem trinta processos abertos que correspondem a 

69 pessoas acompanhadas. Que, ali se continua a ser feito os atendimentos, e a articulação com 

as instituições de apoio do Concelho, para resposta alimentar e de vestuário, e também 

articulação com o IEFP/Segurança Social e ainda articulação com o ACES-Oeste Norte. ---------- 

- 20.05 – Firmados os Protocolos de Cooperação no âmbito da aprovação das candidaturas “3ª. 

Geração”. Que o Concelho da Nazaré foi contemplado com financiamento público, para a 

construção de resposta de ERPI – Estrutura Residencial para Pessoas Idosas, um projeto muito 

desejado no Concelho, com uma candidatura por parte do Centro Social de Famalicão, cujo 

parecer favorável do Concelho, contribuiu para a sua aprovação. Que, a cerimónia protocolar 

contou com a presença dela própria, do Senhor Presidente da Câmara e com a Senhora Ministra 

do Trabalho e de Solidariedade Social, Ana Mendes Godinho, a Senhora Secretário de Estado da 



Inclusão das Pessoas com Deficiência, Ana Sofia Antunes e também com o Diretor da Segurança 

Social de Leiria, o Dr. João Paulo Pedrosa. ------------------------------------------------------------ 

- Quis, reforçar que para a aquisição e reforço de competências e para que se possa ter uma 

visão mais integrada/integradora no âmbito das intervenções feitas com a comunidade, o 

Gabinete de Ação Social, está a acompanhar a formação ministrada pelo Gabinete de Apoio ás 

Políticas Locais de Integração de migrantes – núcleo de apoio à integração de Emigrantes do 

Alto Comissariado para as migrações, com o seguinte cronograma : de 11 a 13.05, foi sobre a Lei 

dos Estrangeiros; de 16 a 17.05 foi sobre a Lei da Nacionalidade; 23.05 informação de acesso 

dos  migrantes ao serviço nacional de saúde e registo de menores; 26.05  serão contemplados 

com casos práticos, relativamente à temática e que terminará no dia 27.05 com o enquadramento 

dos serviços do Alto Comissariado para as migrações e também da aplicação das políticas locais 

de integração de migrantes. No dia 17.05 participou na ação de sensibilização sobre o Tráfico de 

Seres Humanos – atividade que é realizada no âmbito da rede regional do Centro de Apoio à 

Proteção de Vítimas de Tráficos de Seres Humanos, contou com a participação de todos os 

parceiros da rede social do Concelho da Nazaré. Que, para a consciencialização dos direitos 

humanos, para que se tenha uma cidadania ativa, consciente e informada e sempre a assinalar as 

datas alusivas ao mesmo, no dia 15.05 comemorou-se o dia Internacional da Família. Essa 

comemoração contou com uma exposição na Biblioteca Municipal, com trabalhos realizados no 

Gabinete do “Bairro Municipal Mãe D’Água” sobre o Dia Internacional da Família. Que, 

igualmente foi dinamizada, a atividade do Gabinete da Ação Social da Câmara, com as crianças 

do pré-escolar do Concelho, em que esta decorreu no dia 16 e 17.05 no Auditório da Biblioteca 

Municipal. Nos dias 17, 18 e 19.05 no Centro Escolar da Nazaré / Centro Escolar de Famalicão e 

no Centro Social do Valado dos Frades, respetivamente, nessa atividade, foi trabalhada “A 

Família” com a leitura do livro – “O Livro da Família” onde foram trabalhadas as diferentes 

formas de família e a sua diversidade. Que, no dia 17.05 foi assinalado o Dia Internacional 
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contra a Homofobia, a Transfobia e a Bifobia, em que a União Europeia reafirma o seu firme 

empenhamento em respeitar, defender e assegurar o exercício pleno e igualitário dos direitos 

humanos e das liberdades fundamentais por parte das pessoas lésbicas, gays, bissexuais, 

transgénero e intersexuais, com uma publicação no site sobre o tema. --------------------------------- 

- Usou da palavra o Senhor Vereador Orlando Rodrigues, que prestou informações: que foram 

colocadas barreiras físicas – Forte Miguel Arcanjo, mais concretamente na área das arribas; que 

foi uma ideia promovida pelo Município da Nazaré, não sendo da sua jurisdição, mas que por 

várias razões havia necessidade de implementar essas medidas preventivas de forma a evitar 

acidentes, medidas essas com o consentimento da APA. Que, é um projeto que não está totalmente 

fechado. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Que, na última reunião de Câmara foi aprovada uma Declaração de Compromisso, em relação 

à adaptação e motivação das alterações climáticas, em concreto no que diz respeito aos serviços 

de águas. Que, solicitou que se trouxesse uma proposta para discussão, mas que optou por não o 

fazer, mas que lança a ideia para discussão porque acha que todas as forças políticas o devem 

fazer, e pronunciar-se sobre essa matéria, que tem a ver com a colocação de lava-pés na praia da 

Nazaré. Foi um instrumento utilizado no início do projeto – tendo sido implementado no verão de 

2014, e que com o covid acabou por não serem colocados, por questões de segurança das 

pessoas, e nesta fase, coloca-se a questão se deve existir ou não a colocação dos mesmos, porque   

traz consumos elevados de água potável. ------------------------------------------------------------ 

- Usou da palavra a Senhora Vereadora Fátima Duarte, que disse: que se está na altura ideal 

para fazer a renegociação do FAM, porque todos sabem que se está a atravessar uma fase muito 

complicada e que com esta possibilidade, poderá se ajudar a Nazaré. -- 

- Que, relativamente ao que o Senhor Vereador Orlando Rodrigues disse, sobre o lava-pés, que é 

óbvio o excessivo consumo de água; que este assunto tem de ser muito ponderado, ou então, 

existir a possibilidade de esta lavagem dos pés, ser feita com água do mar. --------------------------- 



- Usou da palavra o Senhor Vereador João Paulo Delgado, que apresentou algumas 

reflexões/considerações: -------------------------------------------------------------------------------------- 

- Comissão Executiva do FAM – qual a possibilidade de baixar/rever as taxas de juro, tão 

penalizadora para os contribuintes? ------------------------------------------------------------------------- 

- Valorizou todos os que se destacaram no Concelho, nomeadamente em relação ao desporto, 

sendo uma prioridade no Concelho. Que, pela análise do relatório das contas do Município, se 

observa o tremendo desequilíbrio com o investimento entre o desporto e a cultura; que há que 

equilibrar, ir no sentido de reforçar as verbas de investimento na cultura, porque com as 

capacidades inatas que sempre se teve, há que potenciar a área da cultura, onde os resultados 

também aparecerão. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Valorizou a escolha feliz, de alguém que deu muito a este Concelho, designadamente na 

promoção, inclusive do turismo, numa altura em que pouco se falava desta área potencial, 

económica para o Concelho, com contributos importantes na cultura, no registo da memória, da 

comunidade nazarena, e das suas práticas sociais/culturais, que foi o Senhor José Soares, a quem 

o Concelho deve muito. Que, foi uma proposta feliz, e que só lamentam que a proposta não tenha 

vindo ao Órgão, subscrita/aprovada/aclamada por todas as forças políticas ali representadas, 

porque reforçaria e valorizava ainda mais a escolha que foi feita. -------------------------------------- 

- Que em relação ao Museu, valorizaram  o passo que foi dado, o intensificar de reuniões/ações 

envolvendo a sociedade civil e o interesse em que o mesmo seja reativado e devolvido à 

população residente, como a quem nos visita, e que não é aceitável o estado atual em que o museu 

se encontra, o espólio que guarda as  memórias, a  cultura nazarena; que esteja privado à visita 

de todos, em que inclusive os maiores especialistas do país em matérias de Museus dedicados à 

cultura marítima, entendem que é absolutamente incompreensível, como pode esta situação 

acontecer, e que esperam que o Museu seja aberto o mais rapidamente possível, em condições 

que dignifiquem a cultura/memória nazarena. ----------------------------------------------------------- 
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- Acolhimento Ucraniano – solicitou o envio de um relatório de todas as atividades que têm sido 

feitas, porque até hoje, não sabem rigorosamente nada sobre o número de pessoas, o número de 

ações do que tem sido feito. Que, numa primeira Moção que visava a defesa integral dos direitos 

e a defesa do ponto de vista humano que deve ser facultada a estas pessoas, foi da CDU – que 

apresentou a primeira Moção, em defesa de todas estas pessoas e que se foi aprovada por todos 

se deveria ter acesso aos dados. ------------------------------------------------------------------------------- 

- Relativamente aos lava-pés na praia, disse que é uma opção de quem governa, tem de 

optar/decidir e ainda bem que foi colocada à discussão da oposição, e que muitas outras 

deveriam também vir para discussão, mas que não veem. Que, todas as questões de consumo de 

água potável devem de ser racionalizadas, em que a questão proposta, de lavar os pés com água 

do mar, será uma possibilidade, porque todos devem poupar os recursos que se tem. ---------------- 

- Valorizou a dinâmica do movimento associativo local, pela grande dinâmica que está a 

implementar no Concelho e que estão de parabéns pelo trabalho que estão a desenvolver. ---------  

1- A situação das famílias em Portugal agrava-se substancialmente com a escalada dos preços de 

bens e serviços, e com particular incidência nos preços dos produtos alimentares. Já o colocámos 

antes, e voltamos a colocar agora, dado que não obtivemos respostas que se traduzissem em 

compromissos por parte do executivo em funções: --------------------------------------------------------- 

- Está este executivo disposto a rever o orçamento no sentido de reforçar substancialmente as 

rúbricas para a Acão Social? ------------------------------------------------------------------------------- 

- Está o executivo disponível para reforçar desde já os apoios à natalidade, os apoios no domínio 

da educação, na mobilidade, nos apoios a famílias carenciadas no concelho? ------------------------ 

2- Habitação jovem em Fanhais (ponto de situação atual); ----------------------------------------------- 

3- Desporto para todos: a CDU apresentou aqui, no início do mandato, uma série de questões que 

careciam de resolução para garantir uma prática desportiva com as devidas condições, no 

domínio do atletismo. Inclusive, motivou a inclusão de uma verba específica no orçamento 



municipal para uma intervenção na pista do estádio municipal. Muitas outras questões foram 

apresentadas: Daí para cá quais foram os desenvolvimentos – (pista de salto em comprimento; 

colchões do salto em altura; estrutura do lançamento do peso/martelo; espaço coberto para 

treino em situações de intempérie por baixo das bancadas, etc… ---------------------------------------- 

4- Praça 25 de Abril, Valado dos Frades (ponto de situação atual); ------------------------------------ 

5- Pedralva – o prazo já terminou para o início das obras por parte do concessionário. Que 

futuro está o executivo a preparar para todo o espaço da Pedralva? Está disposto a discutir com 

a oposição e com as forças vivas da sociedade civil do concelho para que se encontrem soluções 

coletivas para a aquele espaço? Que modelo de gestão está a programar? Já tínhamos avançado 

anteriormente com a possibilidade de uma Régie-Cooperativa – é uma solução possível e um 

modelo a equacionar para este executivo? ------------------------------------------------------------------ 

6- Recolocação da paragem dos transportes rodoviários urbanos no mercado municipal, – 

podemos ter um compromisso por parte deste executivo em termos de datas para esta recolocação 

– dado que nos parece elementar voltar a colocar ali a paragem que serve tantos utilizadores do 

mercado, que defendem com o seu consumo a economia local e a pequena produção, e que 

ajudam a viabilizar tantas microempresas ali instaladas? ------------------------------------------------ 

7- Falta de médicos nos centros de saúde do concelho: há mais informações desde a última 

reunião de câmara? Continuamos a ter também faltas esporádicas de médico na consulta 

complementar, como pensa o executivo atuar para resolver a situação? ------------------------------- 

Sabemos que, no fundamental, a falta de médicos prende-se com a desvalorização das carreiras, 

falta de incentivos, falta de condições e sobrecarga de trabalho – ou seja, falta de investimento 

crónico no SNS – são opções e prioridades governativas! ------------------------------------------------- 

8- Visita dos elementos do órgão CMN ao Porto da Nazaré – para melhor perceção sobre as 

áreas sob tutela da CMN ao abrigo da transferência de competências – para quando? O sr. 
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Presidente garantiu que iriamos realizar esta sessão de trabalho no terreno, mas até agora – 

nada! -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

9- Terminal rodoviário – quando é que arranca a obra? ---------------------------------------------- 

10- Refugiados ucranianos: têm vindo a público notícias de despejos de refugiados em muitas 

regiões do país, designadamente em zonas turísticas. Gostaríamos de saber se isto também se está 

a verificar na Nazaré? Gostaríamos também de saber, porque nada nos é informado sobre este 

assunto, o número de refugiados ucranianos e não ucranianos que estão a residir na Nazaré e se 

o seu processo de integração, na comunidade, no trabalho, na escola, está a decorrer de forma 

pacifica e se a dignidade da pessoa humana está a ser devidamente assegurada – pensamos que 

deveríamos ter acesso a um relatório sobre todas estas questões, visto que deliberamos sobre 

apoios neste domínio, aliás a CDU foi a primeira força política nesta câmara a apresentar uma 

Moção para que se garantissem todos os apoios possíveis aos refugiados provenientes desta 

inaceitável guerra na Ucrânia, no entanto, nada nos é informado – estamos às escuras nesta, 

como noutras matérias, tal como qualquer munícipe do concelho sem qualquer responsabilidade 

de ordem política. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

11- Por último – o PCP e a CDU no concelho da Nazaré prestam uma sentida homenagem à 

jornalista palestiniana, Shireen Abu Akleh, brutalmente assassinada pelas forças de ocupação 

israelita no exercício da sua profissão enquanto repórter da estação televisiva do Catar, Al 

Jazeera. Sobre este inqualificável assassinato de uma repórter devidamente identificada como tal, 

nem um comentário, nem uma indignação, nem uma condenação por parte da UE, dos EUA ou da 

NATO; nem uma palavra por parte dos parlamentos nacionais dos 27 países da EU; nem um 

comentário de repúdio sobre a bárbara ocupação de décadas e sobre a violação dos direitos do 

povo palestiniano às mãos dos sucessivos governos de Israel! Na Palestina também existem 

homens e mulheres, idosos e crianças, grávidas, espoliados da ocupação, impedidos de serem 



felizes, de construírem sonhos, de viver em paz há muitas décadas – sem que o mundo se indigne 

com isso! ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Fica assim registada nesta sessão de câmara a nossa solidariedade para com o povo palestiniano 

e a nossa sentida homenagem a Shireen Abu Akleh. -------------------------------------------------------- 

- Usou da palavra o Senhor Presidente para responder às questões colocadas: ---------------------- 

- Que sempre que houver necessidade se fará o reforço social. ------------------------------------------ 

- Que em relação à habitação jovem em Fanhais, que se está em fase do regulamento para vir a 

reunião de Câmara e a breve prazo poder avançar. ------------------------------------------------------- 

- Em relação à Praça 25 de abril, disse que o empreiteiro não resolveu o problema da estrada. 

Que a DOMA, está a preparar a resposta ao último auto elaborado pelos fiscais, para que se 

possa tomar posse administrativa. ---------------------------------------------------------------------------- 

- Que, a Pedralva está em sede de audiência prévia, aquilo que é uma resposta à solicitação por 

parte do promotor que ganhou o concurso de concessão daquele espaço, em que basicamente os 

serviços, com a sua concordância e competência, não aceitam os argumentos, não aceitam o 

pedido de prorrogação de levantamento do alvará de obras e que foi enviado o ofício e que se 

está na fase dos dez dias de audiência prévia para que se não apresentar argumentos credíveis, 

retomar a “posse” da Pedralva. ------------------------------------------------------------------------------ 

- Em relação à falta de médicos, disse que os contactos têm sido feitos, cm a Secretaria de Estado 

da Saúde, e que estarão a tratar dessa matéria. Que, não há falta de investimento no SNS, mas 

que se tem de tomar outro caminho, do ponto de vista da criação de condições, de estímulos, para 

que os médicos se fixem mais. Que, é uma questão complexa, um problema estrutural. -------------- 

- Sobre o Porto de Abrigo, disse que, é sabida as áreas que estão para serem cedidas ao 

Município, são conhecidas publicamente, as que os empresários querem investir, que sabem qual 

a visão que se tem para o Porto de Abrigo. ------------------------------------------------------------------ 
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- Que, o terminal rodoviário tem todas as condições para arrancar de imediato, que se está á 

espera do IPSS por parte da Empresa, que a obra se iniciará no mês de junho, o mais 

rapidamente possível. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

- Usou da palavra o Senhor Vereador Manuel Sequeira, que disse:  que se fez uma aposta de 

uma mobilidade técnica, os saltos – já têm um espaço para saltos, têm em mente a aquisição de 

colchões para saltos, que tiveram a visita da ADAL – Associação Distrital de Atletismo de Leiria, 

que ficaram agradados com aquilo que viram. Que, na parte interior do estádio têm um ginásio 

que já serve os propósitos do atletismo e do Clube de Atletismo da Nazaré – CAN, e que 

pretendiam criar um espaço, que se prenda com uma área de aquecimento, estando o mesmo a ser 

ponderado. No que diz respeito à pista, acrescentou que esta, tem um problema, que precisa de 

uma intervenção profunda, precisa de ser alterada na totalidade, tendo um metro a mais em cada 

canto, e para ser certificada tem de ter um número de metros suficientes, o que significa dizer, 

que se tem de alterar a pista toda, sendo um grande investimento. Que, criaram uma área 

destinada aos lançamentos e que foi aprovada a sua prática. -------------------------------------------- 

- O Senhor Presidente interveio, para dizer que, no PT 2030, há uma introdução nas 

possibilidades de financiamento comunitário dedicado à reclassificação de infraestruturas 

desportivas, em que o Senhor Primeiro Ministro, além da requalificação, fez muita força para que 

a construção de novas instalações desportivas com capacidade para receber um determinado 

número de espectadores, sendo essencial, e que sabem que há financiamento previsto nessa 

matéria, seja uma realidade. Que as infraestruturas desportivas, que estão abertas ao público, 

nomeadamente a de lançamentos, não devem ser invadidas por cavalos, moto4, e outras, sendo 

uma matéria debaixo de supervisão, e que se tem tomado as medidas possíveis para resolver esta 

situação, fechando o acesso com rede.  ---------------------------------------------------------------------- 

- Usou da palavra, a Senhora Vereadora Regina, quis esclarecer uma questão:  que desde o 

início, que tiveram uma atuação imediata sobre a situação dos refugiados ucranianos e que 



trouxeram sempre ao Órgão a informação sobre isso. Que, em todos os inícios das reuniões de 

Câmara dá conhecimento das atuações. Que, em relação à Ucrânia e aos deslocados quis 

reforçar o seguinte: a guerra começou a 24.02, a Câmara Municipal no âmbito da Ucrânia, 

reuniu de imediato a 03.03 para falar e debater na rede essa questão. Que, no dia 07.03 fizeram 

de imediato uma reunião com toda a comunidade civil, mormente os residentes ucranianos que 

pudessem ajudar, e essa informação foi aqui sempre prestada. Que, se tivesse sido solicitado mais 

cedo, teriam feito chegar por escrito. Reforçou que, na fase inicial, em conversa com o Senhor 

Diretor da Segurança Social, este referiu a expressão “A Nazaré está muito a frente” – e isto 

porque, de imediato, foi criado o balcão da Ucrânia, se começou logo a criar, as pontes de 

Humanidade, e se articulou com todos os Órgãos, com todos os organismos do Estado, para a 

melhor adequação das respostas aos deslocados que viessem para a Nazaré. Que, relativamente 

às famílias, é importante que fique registado, que naquilo que é a ajuda financeira às famílias, 

que se tem limitações legislativas, porque quem empresta apoio financeiro diretamente às 

famílias é a Segurança Social, porque é ela que está habilitada para esse efeito. Que, passará 

para a Câmara Municipal, quando houver a descentralização das competências, que é algo que a 

CDU não defende!  Que, se pode fazer este apoio quando isso acontecer, mas que estas não ficam 

sem a ajuda do Gabinete da Ação Social, porque esta ajuda, é a ajuda da capacitação/do 

empoderamento das famílias e que a preocupação é que tenham emprego e plena formação, para 

que possam ser sustentáveis. ----------------------------------------------------------------------------------- 

- Sobre a Estratégia Local de Habitação, assim que se tiver o contrato se fará chegar ao Órgão. - 

- Usou da palavra o Senhor Vereador Orlando Rodrigues, para transmitir que em relação à 

questão dos lava-pés, tendo em conta o que foi a audição às restantes forças políticas, irá 

apresentar uma proposta de não colocação de lava-pés para a próxima época balnear para 

vincular o que foi a posição em relação a essas matérias e que será agendada para a próxima 

reunião de Câmara. Que, receberam a sugestão de colocar o equipamento com água salgada, que 
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está pensado, a colocação em vários sítios e a ver a melhor forma de o fazer, preferencialmente 

mais barata. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

- Que, relativamente à paragem no mercado, na última reunião de Câmara, foi dito que a ideia 

seria colocar ao dispor a paragem do mercado de 01.10.2022 a 15.05.2023, que se teria um 

período de época alta em que essa paragem não seria utilizada, por causa dos constrangimentos 

que seriam criados. O Senhor Presidente interveio para dar nota que, nessa matéria, foi 

publicado em Diário da República, a alteração do Fundo de Emergência Social, na passada 

semana, o que destranca a limitação que havia para as IPSS, que já estão a tratar da candidatura 

e que até hoje esse Fundo de Emergência existe. ----------------------------------------------------------- 

- Usou da palavra o Senhor Vereador João Paulo Delgado, que colocou as seguintes questões: 

que depreende pelas palavras do Vereador Orlando que só a 01.10 colocará a paragem, mas que 

na perspetiva da CDU, justificava-se o ano inteiro, mas ainda mais nesse período, porque na 

altura de maior afluência ao Concelho, em que haverá mais congestionamento de viaturas a 

circular nas estradas, em que o apelo da população deveria ser cada vez mais nessa fase do ano, 

e que não é comtemplada a paragem no mercado, e solicitou que se reconsiderasse essa decisão, 

por ser uma prioridade. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

- Que, em relação à Ucrânia e das informações, disse, a CDU nunca afirmou que não se fez nada 

em relação a essa questão, bem pelo contrário, têm percebido pelo que acompanham, que 

algumas coisas têm vinda a acontecer. Que, a preocupação é que ter um instrumento 

sistematizado dessas informações para tratamento da CDU, e para apoio à intervenção que 

possam fazer nessa matéria e por isso acharam que era de elementar justiça que lhe fosse 

facultado essa informação sistematizada e dissecada, relativamente às várias dimensões dessa 

problemática e por isso pediram que o lhes façam chegar essas informações. ------------------------- 

- Que, em relação a uma questão que não foi falada, nomeadamente sobre o que  têm vindo a 

perceber, depois de uma fase em que as emoções tocaram conta dos corações e da cabeça, houve 



uma solidariedade muito intensa e muito efetiva numa primeira fase do conflito, quando os 

refugiados chegaram ao País, mas que a racionalidade económica e nalguns casos a necessidade 

de viabilizar  algumas pequenas unidades de alojamento local, etc., estão hoje já a colocar a nível 

nacional problemas de expulsão das famílias de algumas casas que foram facultadas para o efeito 

de acolhimento de refugiados ucranianos. Que, essa realidade, nos territórios turísticos é muito 

idêntico – deu o exemplo do Algarve – em que se estão a arranjar alternativas que possam 

minimiar os impactos dessa ação e que gostariam de saber é se no território/Concelho há 

conhecimento por parte da Ação Social da Câmara de algumas situações similares, que têm vindo 

a acontecer, ou se se terá de tomar medidas que possam inviabilizar as pessoas que ficarão 

desprotegidas, à mercê da sua sorte, e sem possibilidade  de ter um teto para se abrigar a elas e 

ás suas famílias, questionando a Senhora Vereadora Regina Piedade, sobre essa situação. -------- 

- Sobre a questão da Pedralva, quis saber, qual vai ser o futuro daquele espaço, se o executivo 

estará disponível para dialogar com a oposição, para se encontrar soluções coletivas, para a 

dinamização e potenciação e valorização do espaço, e se se equaciona a criação de uma 

cooperativa de interesse público que envolva o poder público e as forças vivas do Concelho? ----- 

- Usou da palavra a Senhora Vereadora Regina Piedade, para responder sobre a questão 

colocada, dos deslocados: quando tiveram a reunião com a comunidade civil a 07.03, se reforçou, 

vivamente, a questão de se ter noção, que todas as famílias e a sociedade civil, que tivessem 

disponibilidade de viabilizar casas para estas famílias, que teriam de ter noção que poderia não 

ser uma resposta provisória, mas ser por um período alargado, de meses ou até anos. Que, tudo 

isso foi falado e esclarecido à comunidade da Nazaré. Que, foram informadas que teriam de o 

fazer com responsabilidade, cumprindo todos os trâmites legais que seriam envolvidos.  Que, na 

Nazaré, existiu uma situação, com uma senhora, em que lhe foi dado três dias para sair do 

alojamento que lhe foi prestado da comunidade civil, mas que felizmente no âmbito do protocolo 

entre a IPSS/Confraria e a Segurança Social, que têm um alojamento temporário para os 
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deslocados, e que felizmente perante essa situação, foi dada resposta através da Confraria e que 

estão sempre atentos a essas questões. O Senhor Presidente interveio, para dar nota, que nessa 

matéria têm agido sempre, proactivamente desde o início da situação e com ajuda sempre 

disponível. Que, muitas propostas foram feitas, vindas de todos os lados, e até de alguns 

munícipes do Concelho, algumas absurdas, porque se aperceberam que a vontade de ajudar, 

sendo louvável, deve estar acompanhada de uma ação concertada e de um planeamento para o 

futuro que não passa só por colocar as pessoas. Que, deverá haver uma interligação daquilo que 

são as necessidades e por quem as pode prestar para quem chega ao Concelho. Que, nesse 

processo, a identificação de médicos disponíveis por parte do Município, levaria a um processo 

rápido de contratação, daqueles que estivessem habilitados no País, para exercer essa função. 

Que foi identificada uma médica ucraniana, por um empresário local, a quem já foi 

disponibilizada a ajuda necessária, que já estará a ter aulas de Português e que terá depois de ter 

o reconhecimento de habilitações literárias/técnicas, junto da Ordem dos Médicos. ----------------- 

- Sobre a Pedralva disse que, depois do edifício retornado, se tomará a decisão, e que esta será 

submetida à Câmara Municipal, porque nesta altura interessa fechar o processo com o 

concessionário, retornar à posse da Câmara o edifício, fazer a reflexão e depois decidir. ----------- 

- Usou da palavra, a Senhora Vereadora Regina, que reforçou que, em relação à deslocada que 

foi referenciada, foi uma das primeiras a se dirigir ao balcão “Pela Ucrânia, criando Pontes de 

Humanidade” e que será uma das que iniciará o curso de Português – língua de acolhimento, 

dado pela For-Mar.  ------------------------------------------------------------------------------------------- 

PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO 

Não houve intervenção do público. --------------------------------------------------------------------------- 

320/2022 – ATA DE REUNIÃO ANTERIOR 

Presente a ata da reunião ordinária número dez, de 26 de abril de 2022, para leitura, discussão e 

votação. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 



Deliberado por unanimidade, aprovar. --------------------------------------------------------------------- 

321/2022 – PRORROGAÇÃO DO PRAZO PARA REQUERER EMISSÃO ALVARÁ – SERRA 

DA PESCARIA – FAMALICÃO 

Presente processo n. º132/08, com requerimento n. º628/12, de que é interessado Upland 

Sociedade de investimentos imobiliários Lda., acompanhado de informação técnica do Chefe da 

Divisão de Planeamento Urbanístico, em regime de substituição, que faz parte da pasta de 

documentos da reunião e se dá por transcrita. -------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente ausentou-se da Reunião de Câmara, sendo substituído pelo Senhor Vice-

Presidente Manuel Sequeira. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, declarar a caducidade da licença, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 321 até ao 335 inclusive, nos seguintes termos:  ----------------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ----------------------------------------------------------------------------------- 
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Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos.” -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 321/2022, 322/2022, 323/2022, 324/2022, 325/2022, 326/2022, 327/2022, 

328/2022, 329/22, 330/22, 331/22, 332/22, 333/22, 334/22 e 335/22, da reunião de câmara de 23 

de maio de 2022, nos seguintes termos: --------------------------------------------------------------------- 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável.” -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

322/2022 – PROCESSO DE ALTERAÇÕES DE EDFÍCIO MULTIFAMILIAR PARA 

HABITAÇÃO COMÉRCIO/SERVIÇOS E ANEXOS - AVENIDA VIEIRA GUIMARÃES, N. 

º75 C – NAZARÉ  

Presente processo n. º65/17, com requerimento n. º2348/18, de que é interessado João Miguel 

Barreiro dos Santos, acompanhado de informação técnica do Chefe da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, em regime de substituição, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá 

por transcrita. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 



Deliberado por unanimidade, concordar com a extinção do procedimento, nos termos da proposta 

de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 321 até ao 335 inclusive, nos seguintes termos:  ----------------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ----------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos.” -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 321/2022, 322/2022, 323/2022, 324/2022, 325/2022, 326/2022, 327/2022, 

328/2022, 329/22, 330/22, 331/22, 332/22, 333/22, 334/22 e 335/22, da reunião de câmara de 23 

de maio de 2022, nos seguintes termos: --------------------------------------------------------------------- 
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Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável.” -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente regressou à Reunião de Câmara. -------------------------------------------------- 

323/2022 – LICENCIAMENTO DE MORADIA UNIFAMILIAR E MUROS DE VEDAÇÃO – 

RUA DR. º ANTÓNIO PIMPÃO LOTE 7 – CASAIS DE BAIXO – NAZARÉ  

Presente processo n. º131/22, com requerimento n. º709/22, de que é interessado Joana Maria 

Lucas de Sousa, acompanhado de informação técnica do Chefe da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, em regime de substituição, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá 

por transcrita. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, concordar, com o indeferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 321 até ao 335 inclusive, nos seguintes termos:  ----------------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 



Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de serviços, 

ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ----------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos.” -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 321/2022, 322/2022, 323/2022, 324/2022, 325/2022, 326/2022, 327/2022, 

328/2022, 329/22, 330/22, 331/22, 332/22, 333/22, 334/22 e 335/22, da reunião de câmara de 23 

de maio de 2022, nos seguintes termos: --------------------------------------------------------------------- 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável.” -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

324/2022 – LICENCIAMENTO DE UM COMPLEXO DE PADEL – RUA MARIA 

CARVALHO – NAZARÉ  

Presente processo n. º127/22, com requerimento n. º747/22, de que é interessado Agarreuforia, 

Lda., acompanhado de informação técnica da Chefe da Divisão de Planeamento Urbanístico, que 

faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita.  ---------------------------------- 
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O Senhor Vereador João Delgado interveio, para apenas retirar uma dúvida, neste processo de 

obras questionou: ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

1 - O prazo que é agora alterado, de 1 ano para 180 dias, ou seja, metade do tempo, será 

suficiente para o concessionário fazer as obras necessárias?  

2 – Caso não seja suficiente na ótica do concessionário, como prevê o executivo resolver a 

questão para que tudo seja feito dentro da legalidade, nos prazos aprovados e sem ir contra o 

caderno de encargos? ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do projeto de arquitetura, nos termos 

da proposta de decisão do Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ---------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 321 até ao 335 inclusive, nos seguintes termos:  ----------------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de serviços, 

ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ----------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 



Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos.” -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 321/2022, 322/2022, 323/2022, 324/2022, 325/2022, 326/2022, 327/2022, 

328/2022, 329/22, 330/22, 331/22, 332/22, 333/22, 334/22 e 335/22, da reunião de câmara de 23 

de maio de 2022, nos seguintes termos: --------------------------------------------------------------------- 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável.” -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

325/2022 – LICENCIAMENTO DE ALTERAÇÃO E AMPLIAÇÃO DE UMA ESTRUTURA 

RESIDENCIAL PARA PESSOAS IDOSAS NA MODALIDADE DE QUARTOS E CENTRO 

DE DIA – LARGO NOSSA SENHORA DA NAZARÉ 

Presente processo n. º10/22, com requerimento n. º58/22, de que é interessado Confraria de 

Nossa Senhora da Nazaré, acompanhado de informação técnica da Chefe da Divisão de 

Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador Orlando Rodrigues ausentou-se da Reunião de Câmara. ---------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado, interveio para apenas querer questionar o seguinte: ---------- 
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“Dada a situação descrita, os serviços ou o executivo tiveram alguma reunião com o promotor da 

obra, visto tratar-se de uma IPSS local, para saber das suas dificuldades e necessidades para 

resolução do problema?” -------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o indeferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 321 até ao 335 inclusive, nos seguintes termos:  ----------------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de serviços, 

ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ----------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos.” -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 



“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 321/2022, 322/2022, 323/2022, 324/2022, 325/2022, 326/2022, 327/2022, 

328/2022, 329/22, 330/22, 331/22, 332/22, 333/22, 334/22 e 335/22, da reunião de câmara de 23 

de maio de 2022, nos seguintes termos: --------------------------------------------------------------------- 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável.” -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

326/2022 – LICENCIAMENTO DE MORADIA UNIFAMILIAR PISCINA E MUROS – RUA 

DE SÃO TIAGO, N. º5 LOTE 3 – NAZARÉ 

Presente processo n. º170/22, com requerimento n. º850/22, de que é interessado Célia Cristina 

do Carmo Lopes, acompanhado de informação técnica da Chefe da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. -------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do projeto de arquitetura, nos termos 

da proposta de decisão do Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ---------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 321 até ao 335 inclusive, nos seguintes termos:  ----------------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  
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Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de serviços, 

ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ----------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos.” -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 321/2022, 322/2022, 323/2022, 324/2022, 325/2022, 326/2022, 327/2022, 

328/2022, 329/22, 330/22, 331/22, 332/22, 333/22, 334/22 e 335/22, da reunião de câmara de 23 

de maio de 2022, nos seguintes termos: --------------------------------------------------------------------- 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável.” -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

327/2022 – LICENCIAMENTO DE OBRAS – RUA ANTÓNIO LOPES – CASAIS DE BAIXO 

– FAMALICÃO 



Presente processo n. º540/18, com requerimento n. º663/22, de que é interessado Mário Rui 

Santos Nunes, acompanhado de informação técnica da Chefe da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 321 até ao 335 inclusive, nos seguintes termos:  ----------------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de serviços, 

ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ----------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos.” -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 321/2022, 322/2022, 323/2022, 324/2022, 325/2022, 326/2022, 327/2022, 

328/2022, 329/22, 330/22, 331/22, 332/22, 333/22, 334/22 e 335/22, da reunião de câmara de 23 

de maio de 2022, nos seguintes termos: --------------------------------------------------------------------- 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável.” -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

328/2022 – LICENCIAMENTO DE MORADIA UNIFAMILIAR – RUA SENHORA DA BOA 

VIAGEM – SERRA DA PESCARIA – FAMALICÃO  

Presente processo n. º434/21, com requerimento n. º793/22, de que é interessado Okynveste – 

Investimentos Imobiliários, S.A, acompanhado de informação técnica da Chefe da Divisão de 

Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do projeto de arquitetura, nos termos 

da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ---------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 321 até ao 335 inclusive, nos seguintes termos:  ----------------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  



Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de serviços, 

ou chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ----------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos.” -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, apresentaram declaração de voto que se 

transcreve:  

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 321/2022, 322/2022, 323/2022, 324/2022, 325/2022, 326/2022, 327/2022, 

328/2022, 329/22, 330/22, 331/22, 332/22, 333/22, 334/22 e 335/22, da reunião de câmara de 23 

de maio de 2022, nos seguintes termos: --------------------------------------------------------------------- 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável.” -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

329/2022 - LICENCIAMENTO DE MORADIA DESTINADA A HABITAÇÃO E 

COMÉRCIO/SERVIÇOS – PRAÇA SOUSA OLIVEIRA N. º29” A” – 32 – NAZARÉ   
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Presente processo n. 147/15, com requerimento n. º821/22, de que é interessado Imonaza – 

Construção e Venda de Imoveis Lda., acompanhado de informação técnica da Chefe da Divisão 

de Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita.   ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O senhor Vereador João Delgado questionou o seguinte: ----------------------------------------------- 

“Estamos só agora a aprovar o projecto de arquitectura e, segundo a informação, só depois o 

empreiteiro deverá apresentar os projectos de especialidades necessários à execução da obra.  

Por isso importa perguntar:  ---------------------------------------------------------------------------------- 

De que obra estamos a falar? --------------------------------------------------------------------------------- 

Os serviços podem informar-nos se esta obra está realmente no seu início? --------------------------- 

Em que ponto se encontra esta obra? ------------------------------------------------------------------------- 

Tem licença de demolição? ------------------------------------------------------------------------------------- 

Tem licença de construção? ------------------------------------------------------------------------------------ 

Há já construção efectiva? ------------------------------------------------------------------------------------- 

Está a cumprir toda a Legislação? ---------------------------------------------------------------------------- 

Mais uma vez referimos que, estamos só agora a aprovar o projecto de arquitectura e, segundo a 

informação dos serviços, só depois o empreiteiro deverá apresentar os projectos de 

especialidades necessários à execução da obra. ------------------------------------------------------------ 

Se se verificar a falta de documentos e de aprovações por este órgão para o andamento da 

construção, o que irão fazer os serviços quanto ao estado actual da obra? ---------------------------- 

Esta obra já esteve, ou está, embargada? -------------------------------------------------------------------- 

E se os projectos que venham a ser entregues não forem todos aceites por alguma razão, o que é 

que acontece?----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador Orlando Rodrigues regressou à Reunião. ------------------------------------------ 



Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do projeto de arquitetura, nos termos 

da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ---------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 321 até ao 335 inclusive, nos seguintes termos:  ----------------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ----------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos.” -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 321/2022, 322/2022, 323/2022, 324/2022, 325/2022, 326/2022, 327/2022, 

328/2022, 329/22, 330/22, 331/22, 332/22, 333/22, 334/22 e 335/22, da reunião de câmara de 23 

de maio de 2022, nos seguintes termos: --------------------------------------------------------------------- 
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Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável.” -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

330/2022 – LICENCIAMENTO DE OBRAS DE EDIFICAÇÃO – INTENÇÃO DE 

CADUCIDADE - RUA DO POÇO - VALADO DOS FRADES  

Presente processo n.586/19, com requerimento n. º904/22, de que é interessado David Manuel 

Lourenço Bragaia, acompanhado de informação técnica da Chefe da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita.  -------------- 

Deliberado por unanimidade declarar a caducidade da licença, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 321 até ao 335 inclusive, nos seguintes termos:  ----------------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ----------------------------------------------------------------------------------- 



Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos.” -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 321/2022, 322/2022, 323/2022, 324/2022, 325/2022, 326/2022, 327/2022, 

328/2022, 329/22, 330/22, 331/22, 332/22, 333/22, 334/22 e 335/22, da reunião de câmara de 23 

de maio de 2022, nos seguintes termos: --------------------------------------------------------------------- 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável.” -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

331/2022 – LICENCIAMENTO DE ALTERAÇÕES AO PROJETO APROVADO E 

LICENCIAMENTO PELO ALVARÁ DE LICENÇA 13/20 – AVENIDA MANUEL REMÍGIO 

E RUA DE ARTE XAVEGA – NAZARÉ  

Presente processo nº.205/19, com requerimento n. º666/22, de que é interessado Casimiro & Coelho, 

Lda., acompanhado de informação técnica da Chefe da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz 

parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita.  ------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado referiu que “este processo de obras é o da obra que saiu do 

alinhamento na rua da Arte Xávega. A questão aqui é sabermos se mais uma vez não estamos a dar 
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passos em sentido contrário ao que a Lei obriga. Aprovar estas novas alterações sem se conhecer a 

decisão final da APA? Não nos parece a medida mais acertada. -------------------------------------------- 

Se para a emissão do alvará de construção é necessária a autorização da APA, existindo o 

indeferimento por parte dessa entidade, que já foi transmitido ao construtor e agora à câmara, como 

podemos estar a aprovar as alterações propostas para corrigir a parte do prédio em crise, se para o 

início da construção a emissão do alvará nem deveria ter sido passado sem haver a decisão da APA.  

Em que ponto está o processo relativamente aos tribunais, existe algum processo a decorrer?” ------- 

Deliberado por unanimidade concordar com o teor da informação. Deliberado ainda, que a 

Câmara delibere sobre a licença de construção só e apenas depois de obtida a decisão da APA, 

sobre a licença de ocupação do domínio hídrico. ---------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 321 até ao 335 inclusive, nos seguintes termos:  ----------------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ----------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 



Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos.” -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 321/2022, 322/2022, 323/2022, 324/2022, 325/2022, 326/2022, 327/2022, 

328/2022, 329/22, 330/22, 331/22, 332/22, 333/22, 334/22 e 335/22, da reunião de câmara de 23 

de maio de 2022, nos seguintes termos: --------------------------------------------------------------------- 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável.” -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

332/2022 – LICENCIAMENTO DE OBRAS DE ALTERAÇÃO/RECONSTRUÇÃO DE 

EDIFÍCIOS PARA HABITAÇÃO UNIFAMILIAR – RUA HUMBERTO DELGADO – 

QUINTA NOVA - FAMALICÃO 

Presente processo nº.81/21, com requerimento n. º1541/21, de que é interessado Filipe Alexandre 

Estrelinha, acompanhado de informação técnica da Chefe da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita.  -------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o indeferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 
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“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 321 até ao 335 inclusive, nos seguintes termos:  ----------------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ----------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos.” -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, apresentaram declaração de voto que se transcreve:  

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 321/2022, 322/2022, 323/2022, 324/2022, 325/2022, 326/2022, 327/2022, 

328/2022, 329/22, 330/22, 331/22, 332/22, 333/22, 334/22 e 335/22, da reunião de câmara de 23 

de maio de 2022, nos seguintes termos: --------------------------------------------------------------------- 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 



sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável.” -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

333/2022 – LICENCIAMENTO DE UM MURO DE VEDAÇÃO EM PROPRIEDADE – RUA 

DAS ESCOLAS – LOTE N. º7 - FAMALICÃO 

Presente processo nº.228/22, com requerimento n. º851/22, de que é interessado Jorge Miguel 

Figueiredo Nogueira, acompanhado de informação técnica da Chefe da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita.  -------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do projeto de arquitetura e com o 

deferimento final do pedido de licenciamento, nos termos da proposta de decisão da Chefe de 

Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 321 até ao 335 inclusive, nos seguintes termos:  ----------------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ----------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 
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Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos.” -------------------------------------------------------------------------------------------- 

334/2022 – LICENCIAMENTO DE UM CONJUNTO DE 3 MORADIAS – ESTRADA DA 

SERRA - FAMALICÃO 

Presente processo nº.24/22, com requerimento n. º593/22, de que é interessado André da Silva 

Oliveira, acompanhado de informação técnica da Chefe da Divisão de Planeamento Urbanístico, 

que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita.  ------------------------------ 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do projeto de arquitetura, nos termos 

da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ---------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 321 até ao 335 inclusive, nos seguintes termos:  ----------------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ----------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 



Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos.” -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 321/2022, 322/2022, 323/2022, 324/2022, 325/2022, 326/2022, 327/2022, 

328/2022, 329/22, 330/22, 331/22, 332/22, 333/22, 334/22 e 335/22, da reunião de câmara de 23 

de maio de 2022, nos seguintes termos: --------------------------------------------------------------------- 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável.” -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

335/2022 - VISTORIA PARA VERIFICAÇÃO DE CONDIÇÕES DE CONSERVAÇÃO DO 

EDIFICADO – RUA SUB-VILA E RUA DA PÁTRIA N. º80 – “A” – NAZARÉ  

Presente processo de vistoria n. º93/22, auto de vistoria 4/22, referente ao requerimento n. 

º363/22, em que é interessado, Município da Nazaré, acompanhado de informação técnica da 

comissão de vistorias que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ----

Deliberado concordar, com as conclusões do auto de vistoria, relativamente ao prédio sito na 

Rua Sub-Vila e Rua da Pátria Nº. 80 - “A” na Nazaré, determinando a execução das obras 

preconizadas na alínea b), no prazo de 30 dias, dispensando-se a audiência prévia ao interessado 

ao abrigo da alínea a) do nº. 1 do artigo 124º do Anexo ao Decreto-Lei nº 4/2015, de 7 de janeiro, 

na redação atual por existir risco eminente de queda de elementos que colocam em perigo a 
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segurança das pessoas e bens e que o Serviço Municipal de Proteção Civil implemente no local as 

medidas necessárias para salvaguardar a segurança das pessoas e bens. ----------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado apresentou declaração de voto que se transcreve: -------------- 

“O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Câmara Municipal da Nazaré, vem 

apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta 

reunião, desde o número 321 até ao 335 inclusive, nos seguintes termos:  ----------------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ----------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos.” -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os Senhores Vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de voto 

favorável nos pontos 321/2022, 322/2022, 323/2022, 324/2022, 325/2022, 326/2022, 327/2022, 

328/2022, 329/22, 330/22, 331/22, 332/22, 333/22, 334/22 e 335/22, da reunião de câmara de 23 

de maio de 2022, nos seguintes termos: --------------------------------------------------------------------- 



Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável.” -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

336/2022 - ATRIBUIÇÃO DE TOPÓNIMOS – NA FREGUESIA DE VALADO DOS FRADES  

Para apreciação e votação é presente informação n. º212/DPU-UF/2022, datada de 2022.05.10, 

referente ao assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrito. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a atribuição de toponímia na Área de Localização 

Empresarial de Valado dos Frades: -------------------------------------------------------------------------- 

- Atribuir nomes “José Marques Vidinha” à Rua paralela com a Rua Joaquim Elias Baptista 

Paiva e “Joaquim Feteira Ferreira” à Rua em frente à Rua Alberto dos Santos Duarte Vieira. --- 

Deliberado ainda propor, o prolongamento da Rua Orlando da Costa Serra até à Rua Alberto dos 

Santos Duarte Vieira. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

337/2022 - ELABORAÇÃO DE REGULAMENTO MUNICIPAL DE GESTÃO DO 

ARVOREDO EM MEIO URBANO E INVENTÁRIO MUNICIPAL DO ARVOREDO EM 

MEIO URBANO – INÍCIO DO PROCEDIMENTO 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n. º 146/DOMA-GA/2022, 

datada de 2022.05.3, versando o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da 

reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o início do procedimento administrativo para a 

elaboração de Regulamento Municipal de Gestão do Arvoredo em Meio Urbano e Inventário 

Municipal do Arvoredo em Meio Urbano, e proceder em conformidade. ------------------------------- 
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338/2022 - CENTRO ESCOLAR DE FAMALICÃO - REFORMULAÇÃO TRABALHOS A 

MENOS 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n. º 158/DOMA-

TRAN/2022, datada de 2022.05.9, versando o assunto acima referido, que faz parte da pasta de 

documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado, referiu que: -----------------------------------------------------------

“Apenas temos que lamentar, mais uma vez, a falta de possibilidade de se lerem correctamente 

todos os documentos. Não se consegue ler no documento digital a tabela com os valores. Mas no 

mais, a informação é esclarecedora. Vamos, com certeza, melhorar aqui também os 

procedimentos.” ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, os trabalhos a menos no valor de 12.641,90€, (0,73% do 

valor da adjudicação) acrescido de IVA, à taxa de 6% (758,51€), perfazendo o valor total de 

13.400,41€ (treze mil, quatrocentos euros e quarenta e um cêntimo) nos termos da proposta 

técnica da Divisão Obras Municipais e Ambiente. ---------------------------------------------------------- 

339/2022 - APROVAÇÃO DAS MINUTAS DE COLABORAÇÃO PARA A RECOLHA DE 

ROUPAS USADAS 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n. º 166/DOMA-GA/2022, 

datada de 2022.05.12, versando o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos 

da reunião e se dá por transcrita. ----------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado pediu a palavra para referir que, lendo a informação dos 

serviços que acompanha os documentos e fazendo uma comparação e análise a este tipo de 

protocolos, depois de conhecida uma reportagem sobre o que acontece a estas roupas doadas, 

nomeadamente em alguns países de África, levam-nos a pensar se os pressupostos colocados na 

informação podem ser considerados verdadeiros. Além de que, podemos analisar se neste 



momento estes protocolos se justificam, ou se são mais uma forma de negócio de alguns, ou até 

maneiras escondidas de se patrocinar a sociedade de consumo nos países ricos, dando-se roupa 

usada para comprar nova, em vez de se apoiarem verdadeiramente com políticas mais 

direccionadas às pessoas que realmente precisam. Seria debate para muito mais tempo do que 

aquele que nos é dado aqui. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Segundo o que se viu e ouviu na dita reportagem, a grande parte das roupas doadas pelos vários 

países do mundo acabam em África e nem os mais pobres as querem, sendo que, por isso, acabam 

a contaminar mais os oceanos e o meio ambiente local, além de produzir toneladas de resíduos 

para a atmosfera, pelas queimadas que lá vão fazendo para arranjarem mais espaço, do que se 

fossem reaproveitadas e descartadas localmente em cada país de origem. ----------------------------- 

Além disso, é muito triste o que é relatado sobre exploração do trabalho e endividamento dos 

habitantes locais que vão tentando sobreviver deste negócio que, afinal, só parece ser bom para 

os vendedores originários dos países exportadores desta falsa caridade, demonstrada pelos 

milhões de toneladas de têxtil acumulado em verdadeiras montanhas de lixo, na terra, no mar e 

nas praias de cidades e vilas desses países pobres. --------------------------------------------------------- 

Acontece ainda que, ao contrário do que é referido na informação enviada à Câmara, há 

empresas criadas e mantidas para fazerem a escolha e posterior venda e envio para os países 

onde há este tipo de negócio. Logo, não pode ser verdade que a roupa recolhida vai ser toda 

doada, porque uma das empresas, a ULTRIPLO, com quem se vai protocolar, é uma das 

empresas que apareceram na reportagem televisiva e onde o próprio administrador assumiu que 

as roupas após serem escolhidas são vendidas e enviadas em fardos para vários locais, só não 

falando dos preços praticados por cada fardo. Trata-se, sem dúvida, de um negócio com base na 

“caridade”.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Nem outra coisa era de esperar, visto as Câmaras também receberem por isso, ainda que, neste 

caso, se faça a doação do valor a uma associação local.  ------------------------------------------------- 
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Agora quanto a um dos protocolos: --------------------------------------------------------------------------- 

Qual a diferença entre a Cáritas e o Projeto Esperança enquanto ligação entre ambas e com base 

na informação, que também diz que a Cáritas deixa de fazer parte?  ----------------------------- 

(a informação diz: Cáritas/Projeto esperança. Por isso perguntamos se há, ou se havia, ligação 

entre estas duas entidades visto a Cáritas ter desistido.)  -------------------------------------------------- 

No protocolo com o Projeto Esperança, na 6ª. Cláusula - Vigência do Acordo, no ponto 6.1 diz: - 

“O presente Acordo entrará em vigor a 01 de abril de 2022 e terá uma duração de 3 (três) anos.” 

Entretanto no início da informação referem-se que os protocolos terminam em maio. Algo está 

mal? ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Não nos parece correta a colocação desta data visto estarmos em 23 de maio e eles ainda não 

terem sido aprovados por este órgão. Se, entretanto, alterarem a cláusula 6ª, alterem também a 

parte final do protocolo onde diz: “Feito na Camara Municipal da Nazaré, no dia 01 de abril de 

2022 em dois originais, ficando um para cada uma das partes.” --------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, retirar o ponto. ------------------------------------------------------------- 

340/2022 - ACORDO QUADRO Nº. 5/2020 CC-OESTE - ID-4696338 (FORNECIMENTO DE 

ELETRICIDADE BAIXA TENSÃO ESPECIAL E MÉDIA TENSÃO – MARÇO A 

DEZEMBRO 2022) – ATA DO JÚRI DO CONCURSO” 

Para apreciação e decisão do Executivo Municipal, é presente a Ata do Júri do Concurso Público 

acima identificado, que propõe a revogação da deliberação de adjudicação, tomada em reunião 

de Câmara do dia 26.04.2022, para correção do processo – documentos que se encontram na 

pasta de documentos da reunião e se devem dar aqui por transcritos. ---------------------------------- 

 O Senhor Vereador João Delgado Pediu a palavra para referir que “este procedimento parece 

não ter fim à vista! Se dependêssemos deste contrato para obtenção de energia elétrica, há muito 

que a Nazaré já estava às escuras! --------------------------------------------------------------------------- 



Lembramos que este procedimento de contratação de fornecimento de energia elétrica para 2022, 

apareceu pela primeira vez a 17 de janeiro e, já é a 6ª vez que vem a deliberação da Câmara. 

Vamos esperar que fique por aqui, mas não nos parece, na medida em que o tempo vai passando, 

mas a data de início da contratação continua a mesma de março a dezembro, mesmo depois de 

vários alertas nossos e das próprias empresas. Estamos em finais de maio!  --------------------------- 

Não entendemos como é possível aparecerem estes erros nos procedimentos de contratação de 

energia elétrica, visto não ser este ano a primeira vez que acontece. Mesmo aceitando-se mais 

estas explicações para um novo erro agora conhecido, não podemos aceitar que depois de terem 

sido alertados pelas empresas, e por nós próprios, para erros ou incorreções no procedimento, 

não os tenham corrigido, originando a trapalhada que por aqui anda desde janeiro. --------------- 

Não sendo a CDU o executivo, sabemos que não temos qualquer responsabilidade nesta matéria, 

mas desde já informamos a Câmara que não nos sentimos bem com este tipo de falhas que vão 

aparecendo vezes demais. Perante a opinião pública, e mesmo sem qualquer culpa da oposição, 

isto atinge a todos neste órgão. ------------------------------------------------------------------------------- 

Lembramos que fizemos 5 perguntas ao executivo na reunião de 26 de abril, relativamente a este 

processo, recordamos apenas a última delas: 5 – Podemos ter a certeza que este procedimento 

está completo e eficaz em toda a sua extensão de prazos e custos? -------------------------------------- 

As nossas perguntas estão na ata e podem ser lidas, mas as respostas não foram transcritas para 

a ata, por isso só ouvindo na gravação poderemos lembrar-nos delas. Mas fossem elas quais 

fossem não estavam também certas, pois esta nova vinda do assunto é prova disso. Por não nos 

sentirmos esclarecidos com as respostas a nossa votação foi pela abstenção. ------------------------- 

Quanto às reservas colocadas pela empresa a que deram o concurso e às soluções apresentadas 

pelos serviços, que são colocadas neste ponto em concreto, vamos aceitar que se resolvam desta 

vez com a abertura de novo procedimento. No entanto, iremos continuar a ter que estar atentos na 

sétima vinda deste processo que, tal como dissemos no início, parece não ter fim à vista. ----------- 
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Para terminar, solicitamos aos serviços que nos enviem toda a informação sobre a compra de 

energia que tem ocorrido desde o início do ano para podermos conhecer os procedimentos 

adotados e os custos da energia adquirida. ------------------------------------------------------------------ 

Este assunto esteve nas reuniões de 17 jan. – 14 e 28 de fev. – 18 e 26 de abr. e hoje 23 de maio.” 

Deliberado por unanimidade concordar, com a revogação da deliberação de adjudicação tomada 

em reunião de 26.04.2022 para correção do processo, e notificar os concorrentes da decisão. ----- 

341/2022 - PROPOSTA DE CONCURSO PARA ATRIBUIÇÃO DE 4 LICENÇAS PARA 

AULAS DE SURF, BODYBOARD E STAND UP PADDLE (SUP), PARA ÉPOCA BALNEAR 

2022, NO AREAL DA PRAIA DA NAZARÉ. 

Para apreciação do Órgão Executivo, presente informação n. º168/DOMA-GPP/2022, datada de 

2022.05.16, que anexa as normas do Concurso acima referida, que faz parte da pasta de 

documentos da reunião e se dá por transcrita. -------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado referiu uns pequenos detalhes, nas datas das Leis e Decretos-

Lei, que não estão colocadas de igual modo em todas as referências feitas. -------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com a abertura do Concurso para atribuição de 4 

licenças para aulas de surf, bodyboard e stand up paddle (SUP) para a época balnear 2022, no 

areal da Praia da Nazaré, nos termos das peças do procedimento. -------------------------------------- 

342/2022 – PEDIDO DE DOAÇÃO DE EMBARCAÇÃO DENOMINADA “PARAÍSO” 

Para apreciação do Órgão Executivo, presente informação n. º169/DOMA-GPP/2022, datada de 

2022.05.17, sobre o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se 

dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Vereador João Delgado, “lamentou que o ponto não venha completo, - faltam as 

informações técnicas que complementam o ponto -, para que a deliberação da Câmara seja 

também ela completa e fundamentada na informação que julgamos deveria acompanhar esta nova 

informação, porque, na realidade, a informação técnica e fundamentação não constam hoje nos 



documentos deste ponto, que apenas se refere ao ponto retirado na reunião anterior. Podem dizer 

que a embarcação está muito estragada e que tem que ser recuperada, etc. No entanto, onde é que 

isso está escrito hoje nos documentos do ponto? Onde estão as fotos anteriores e a carta de 

doação?  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Apenas pelo que nos é informado hoje, tratam-se de duas deliberações a tomar. Uma é a da 

aceitação da doação, ou não, da embarcação, e outra a da sua colocação junto das outras na 

exposição de embarcações patentes no areal. --------------------------------------------------------------- 

Sendo certo que se não se aceitar a doação da embarcação ela não poderá nunca fazer parte da 

exposição, mas aceitando-se, ela poderá servir para ensino no porto de abrigo, ou para outra 

atividade que se julgue interessante para alunos de escolas, sobre conhecimento ou ensino da 

atividade marítima ou outra.” -------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por maioria, não aceitar a doação da embarcação “Paraíso”, com seis votos a favor: 

quatro dos membros de PS e dois dos membros do PSD e uma abstenção da CDU – Coligação 

Democrática Unitária. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

343/2022 – EMPREITADA DE: “REQUALIFICAÇÃO DO PARQUE DE 

ESTACIONAMENTO JUNTO AO PORTO DA NAZARÉ” - SUBSTITUIÇÃO DE QUANTIAS 

RETIDAS POR GARANTIA BANCÁRIA 

Para apreciação do Órgão Executivo, presente informação n. º170/DOMA-OBM/2022, datada de 

2022.05.17, sobre o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se 

dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Vereador João Delgado, referiu que: ------------------------------------------------------------

“Esta informação parece-nos incompleta, ou nós não entendemos bem, por isso questionamos: --- 

1 - Saber se esta é a garantia bancária devida pela adjudicação dos trabalhos? --------------------- 

2 - Ou se é alguma outra que deva aparecer no fim dos trabalhos? ------------------------------------- 
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3 – Se foi prestada a garantia bancária nos dez dias subsequentes à adjudicação, qual o valor 

dessa garantia?  ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

4 – Os trabalhos a que se refere esta garantia bancária estão, ou não, concluídos? ----------------- 

…. Temos para nós que houve aqui alguma coisa que não foi bem conduzida por parte da CMN, 

baseando-nos nas datas dos documentos e nas indicações constantes dos mesmos entendemos que 

esta garantia bancária é bastante recente, de maio, e servirá apenas para colocar no processo a 

falta desse documento que, entretanto, detetaram. Será assim?” ---------------------------------------- 

Deliberado por maioria autorizar, a substituição das quantias retidas por garantia bancária, nos 

termos da Informação da DOMA, com seis votos a favor: quatro dos membros do PS e dois dos 

membros do PSD e uma abstenção da CDU – Coligação Democrática Unitária. --------------------- 

344/2022 – FORMAÇÃO MAIS PRÓXIMA – PROTOCOLO  

Para apreciação e votação é presente informação n. º19/GTCD/2022, datada de 05.05.2022, que 

anexa minuta de protocolo, entre o Turismo de Portugal, através da Escola de Hotelaria e 

Turismo do Oeste, tem como objetivos, a organização e implementação de um plano de 

capacitação específico para o território da Nazaré. -------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta de Protocolo de Colaboração Programa 

Formação + Próxima entre o Turismo de Portugal, I. P. e a Câmara Municipal da Nazaré. ------ 

345/2022 - RATIFICAÇÃO DE DESPACHO N. º40/2022 - CEDÊNCIA DO AUDITÓRIO DA 

BIBLIOTECA MUNICIPAL – AO PARTIDO SOCIALISTA  

Para ratificação presente despacho n. º40/2022, datado de 4 de maio de 2022, do Senhor 

Presidente para a realização no próximo dia 6 de maio de 2022, a Comissão Política Concelhia, 

para apresentação do Orçamento de Estado para o ano 2022. ------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade ratificar, o Despacho Nº. 40/2022. ---------------------------------------- 

346/2022 - INÍCIO DO PROCEDIMENTO DE CRIAÇÃO DO REGULAMENTO 

MUNICIPAL DE USO DO FOGO E DE LIMPEZA DE TERRENOS 



Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n. º266/DAF/2022, datada 

de 2022.0511, versando o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da 

reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o início do procedimento de criação do 

Regulamento Municipal de Uso do Fogo e de limpeza de Terrenos e proceder em conformidade. -- 

347/2022 - MINUTA DE PROTOCOLO DE COOPERAÇÃO COM O CLUBE RECREATIVO 

ESTRELA DO NORTE - UTILIZAÇÃO DE INSTALAÇÕES  

Para apreciação e votação do Órgão Executivo é presente informação n. º270/DAF/2022, datada 

de 2022.05.16, que anexa minuta de protocolo de colaboração com vista com vista à utilização 

das instalações do Segundo Outorgante para o desenvolvimento de atividades educativas, 

culturais e de natureza social promovidas pelo Município. ----------------------------------------------

O presente assunto, faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ----------- 

O Senhor Vereador João Delgado solicitou o seguinte esclarecimento: -------------------------------

-“Não sabemos quem vai protocolar por parte do CREN. Sabemos que indicam que será o presidente 

da direção, mas concretamente quem é não. Julgamos ser a primeira vez que não vem mencionado 

qualquer nome do responsável. Pode ser mesmo assim?” ----------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta de Protocolo de Cooperação com o Clube 

Recreativo Estrela do Norte. ----------------------------------------------------------------------------------- 

348/2022 - MINUTA DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO - NÚCLEO DO SPORTING 

Para apreciação e votação é presente informação n. º44/GGE/2022, datada de 10.05.2022, que 

anexa minuta de protocolo, entre o Município da Nazaré e o Núcleo do Sporting, com vista à 

realização do 6º Aniversário do Núcleo do Sporting Clube de Portugal, no dia 4 de junho de 

2022, a minuta de Protocolo acima referido, faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá 

por transcrita. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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O Senhor Vereador João Delgado, interveio para referir que ao contrário do anterior, este 

protocolo traz o nome do responsável, mas não a indicação do título que representa na direção da 

organização.” --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta de Protocolo de Colaboração – Núcleo do 

Sporting. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

349/2022 - PROGRAMA DE CONCURSO - FESTAS DO SÍTIO - 2022 

Para apreciação e votação, presente o Programa de Concurso para Instalação e Exploração de 

Atividades no Recinto das Festas do Sítio e respetivos anexos, o assunto acima referido, faz parte 

da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ----------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado, uso da palavra para referir que “considerando a atual 

situação de dificuldades económicas que estamos a atravessar, onde não podemos esquecer os 

anos de paragem forçada da atividade de muitos dos empresários deste tipo de negócios, devido à 

Pandemia de COVID19, questionamos: --------------------------------------------------------------------- 

1 – Os valores que são colocados como preço base, são, ou não, inferiores aos que se praticaram 

em 2019 antes da paragem das Festas? ---------------------------------------------------------------------- 

2 – Tendo em conta a realidade atual, tanto dos concorrentes como dos eventuais utilizadores dos 

equipamentos e serviços, pondera o executivo analisar uma possível baixa dos valores dos preços 

base colocados no Programa de Concurso? -------------------------------------------------------- 

Julgamos que neste momento era de bom-tom fazer um ajustamento nos custos a suportar pelos 

empresários. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a abertura do Programa de Concurso para instalação e 

exploração de atividades no Recinto das Festas do Sítio – 2022, nos termos dos documentos do 

procedimento”. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

350/2022 - PROPOSTA DOS VALORES CALCULADOS PARA ATRIBUIÇÃO DE 

SUBSÍDIO AO CLUBE DE DESPORTOS ALTERNATIVOS DA NAZARÉ, NO ÂMBITO DO 



REGULAMENTO DE APOIO ÀS ASSOCIAÇÕES DESPORTIVAS DO CONCELHO DA 

NAZARÉ (RAADCN) - ATIVIDADES DE CARÁTER REGULAR 2022 

Para apreciação e votação presente informação n. º50/SAFD/2022, datada de 2022/05/16, com 

vista a dar seguimento ao previsto na informação 30/SAFD/2022, aprovada em reunião da 

Câmara Municipal de 14/03/2022, referente a Atribuição de Subsídio ao Clube de Desportos 

Alternativos da Nazaré.  ---------------------------------------------------------------------------------------- 

O assunto acima referenciado, faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado, referiu que “lamenta novamente a qualidade da digitalização 

que, bem sabemos, não tem a ver com o serviço emissor da informação, mas sim com o tipo de 

digitalização posterior dos documentos. Vamos acreditar que irão resolver este problema.” ----------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a proposta dos valores calculados para atribuição de 

subsídio à referida Associação desportiva. ------------------------------------------------------------------ 

351/2022 - MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM O CLUBE DE 

ATLETISMO DA NAZARÉ – VI CORRIDA DA NAZARÉ 10 KM - 2022 

Para apreciação e votação presente informação n. º51/SAFD/2022, datada de 2022/05/16, que 

anexa minuta de protocolo entre o Município da Nazaré e o Clube de Atletismo da Nazaré, com 

vista à realização da VI Edição da Corrida da Nazaré – 10 km, no dia 11 de junho 2022. ---------- 

A minuta de protocolo, faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. -------- 

O Senhor Vereador João Delgado, referiu ser difícil a leitura dos mapas tal como no anterior .--- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta de Protocolo de Colaboração com o Clube de 

Atletismo da Nazaré – VI corrida da Nazaré 10KM – 2022. ---------------------------------------------- 

352/2022 – MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM PATINAMAR NAZARÉ 

CLUBE – NAZARÉ ROLLER CUP 22 
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Para apreciação e votação presente informação n. º52/SAFD/2022, datada de 2022/05/16, que 

anexa minuta de protocolo entre o Município da Nazaré e o Patinamar Nazaré Clube, com vista à 

realização da Nazaré Roller Cup 22, nos dias 17,18 e 19 de junho de 2022. --------------------------- 

A minuta de protocolo, faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta de Protocolo de Colaboração com Patinamar 

Nazaré Clube – Nazaré Roller Cup 2022. -------------------------------------------------------------------- 

353/2022 - “CONCURSO PÚBLICO PARA ARRENDAMENTO DE ESPAÇOS 

MUNICIPAIS: SNACKS-BAR – STREET FOOD, JUNTO AO PARQUE DO PORTO DE 

ABRIGO DA NAZARÉ” 

Presente proposta da Sra. Vereadora Regina Matos, sobre o assunto acima referenciado, 

acompanhada das peças do concurso (Programa do Procedimento, Caderno de Encargos e 

Formulário), para apreciação e votação do Executivo Municipal – documentos que se encontram 

na pasta de documentos da reunião e se dão aqui por transcritos. --------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade retirar o ponto. --------------------------------------------------------------- 

354/2022 - PROPOSTA DE ALTERAÇÃO DO TARIFÁRIO DO ASCENSOR” 

Presente ofício n. º104/2022, datado de 05.05.2022, dos Serviços Municipalizados da Nazaré, que 

anexa proposta do Senhor Orlando Jorge Eustáquio Rodrigues, Vogal do Conselho de 

Administração dos SMN, sobre o assunto acima referido, que se encontra na pasta de documentos 

da reunião e se dão por transcritos. -------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador João Delgado referiu que a informação é curta, pouco fundamentada e até 

confusa. Por isso, curta vai ser a nossa intervenção sobre este assunto. No entanto esperamos ser 

esclarecidos para poder esclarecer. ------------------------------------------------------------------------- 

Considerando os documentos recebidos e a falta de informação que ali se verifica, pretendemos 

saber, em primeiro lugar: -------------------------------------------------------------------------------------- 



1 - O que levou de facto o concelho de administração dos SMN a alterar agora os preços do título 

de 6 viagens? ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

2 – O que levou agora à criação de um Passe Total + 65 no valor mensal de 19 euros, mas só 

para os maiores de 65 anos? ----------------------------------------------------------------------------------- 

3 – O que pensam fazer relativamente às pessoas que utilizaram e pagaram pelas viagens mais 

caras neste período de 1 de março e até agora? ------------------------------------------------------------ 

4 – Porque não ouvem nem dialogam com a oposição e não se chega a uma plataforma de 

consenso sobre os transportes urbanos municipais e as formas de melhor defender os interesses 

da autarquia ser descurar o dos utentes? -------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por maioria aprovar a Alteração do Tarifário do Ascensor, com seis votos a favor: 

quatro dos membros do PS e dois dos membros do PSD e uma abstenção do membro da CDU – 

Coligação Democrática Unitária. ---------------------------------------------------------------------------- 

ENCERRAMENTO 

Não havendo outros assuntos a tratar nesta reunião o Exmo. Presidente declarou encerrada a 

ordem de trabalhos, eram treze horas e cinquenta e três minutos, pelo que de tudo, para constar, 

se lavrou a presente ata, que vai ser assinada pelo próprio e pela Secretária, que a leu em voz 

alta, tendo a respetiva minuta sido aprovada e rubricada. -------------------------------------------- 

_______________________________________________________________________________ 

_______________________________________________________________________________

_______________________________________________________________________________ 


